

PRECIOS DE SUSCRICION.

8 rs. mes y 20 trimestre en durcia.
 0 id. mes y 23 trimestre fuera.
 Ultramar y extranjero 40 rs. trimestre.
 Con dibujos 3 rs. mas el trimestre.
 Los pagos son adelantados.
 Números sueltos del día Á TRES cuartos, atrasados á SEIS.

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

PRECIOS DE INSECCION

Línea de anuncios, de 1 á 6 días, á 50 ctms. cada día, por 7 días á 44, por 8 á 40, por 9 á 37, por 10 á 34, por 11 á 32 y de 12 en adelante á 30. A los suscritores á la mitad de dichos precios. Para sueltos, gacetas, comunicados, avisos oficiales ó de función, etc., rigen otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOCO, NÚM. 5.

EDICION DIARIA.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, TAITBOUT, 55.

LA PAZ DE MURCIA

De el «Eco de Cartagena» tomamos las siguientes últimas noticias sobre obsequios hechos á los bravos marinos de la *Resolucion*:

«Hemos procurado ser fieles cronistas de los festejos con que esta población ha celebrado la venida de la fragata *Resolucion*, de la escuadra del Pacífico, con el deseo de contribuir á dejar consignado ese fausto acontecimiento; pero antes de terminar vamos á hacer mérito de las elocuentes manifestaciones que privadamente han tenido lugar.

D. José Zamora, dueño de un café de la calle Mayor, obsequió á la marinería, con café, copas y cigarros, después de haber conseguido que el señor Valcárcel, aceptase también una sencilla expresión de su entusiasmo.

En las casas de comidas, se sirvió gratis á la marinería el primer día que fueron á comer.

El peluquero de la calle del Duque, D. Diego de la Cruz, dirigió á los oficiales unas tarjetas invitándoles á servirse gratis en su establecimiento, donde les tenía preparado un ligero obsequio.

La empresa de la compañía dra-

mática que ocupa nuestro teatro, dió una función á que convidó á los gefes, oficiales y tripulación de la fragata.

Por último cada cual por su parte ha procurado demostrar el entusiasmo que inspira el valor de nuestros marinos y por espacio de seis días, han tenido lugar esas expresiones, que prueban la espontaneidad con que el sentimiento responde á las ideas de gloria y patriotismo.»

Ocupándose el «Diario de Reus» sobre el cuidado con que debe recolectarse el aceite, dice lo siguiente que merece fijar la atención de los cosecheros.

«La experiencia ha demostrado que la mayor parte de los aceites salen finos del molino, (1) contribuyendo por mucho á este resultado la superior calidad y gusto delicado de la aceituna de Arbeza y la circunstancia favorabilísima de existir gran número de molinos aceiteros, lo que permite que

(1) No van comprendidos los aceites de «ramolita», ni los que siendo finos se repasan al hacer la «ramolita»; por que al remoler la aceituna se parte la pepita del hueso que contiene un aceite de mal gusto.

cuarto y algunas de los otros; sin embargo, el espectador espera hasta el final con agrado. Su desempeño fué bastante acertado, distinguiéndose sobremanera el Sr. Calvo (D. Rafael) que desempeñó al protagonista con aquel esmero y perfección que le son tan peculiares; pero donde mas feliz estuvo fué al interpretar la dolorosa situación de un padre que cree vé morir á su querida hija por causa suya y al mismo tiempo se vé obligado á separarse de su lado: el Sr. Calvo espresó este sentimiento de un modo que arrancó gruesas lágrimas á todos y como por magia juntó las manos de todos los espectadores que le aplaudieron con frenesí y pidieron su salida entre infinitos bravos.

Las Sras. Revilla y Bahena, encargadas de los papeles de Enriqueta y Cecilia, y los Sres. Calvo (D. Ricardo), Liron, Jurdao y Calvo (D. José hijo) que desempeñaron los de Ricardo, Chinchilla, Vidal y García, completaron el éxito por lo felices que estuvieron.

Los Misterios de la calle de Toledo, es obra de mas efecto para Madrid que para provincias, tiene escenas bastante divertidas y entretiene agradablemente. En esta obra hay un tipo, el de Perico el pobre ligero, que distrae bastante, á lo que t-

pu da hacerse el aceite á medida que se recojen las aceitunas y antes que estas hayan fermentado.

Donde los aceites adquieren los resabios, es en los envases que no han sido limpiados con el conveniente esmero.

Regularmente el cosechero no preside la operacion de la limpia de las tinajas, y deja este trabajo encargado á un jornalero que, después de enjugar el fondo de las mismas y de pasar un lienzo por sus paredes, cree que lo ha hecho perfectamente; y si en seguida las rocía con un poco de vinagre, ya puede acercarse el amo mas descontentadizo que en viendo el fondo enjuto y al sentir el olor penetrante del vinagre que supera al de la capa de aceite que está pegada á las paredes del envase, dá por bien hecha la operacion.

Los mejores envases para aceites finos son: la «pipa» de hoja delata y la tinaja de barro cocido, pero es preciso quitarles la capa espesa de aceite que se ha ido formando con los años y que comunica al que entra de nuevo el mal gusto y pésimo olor que se observa generalmente en nuestros aceites

bien ha contribuido mucho la interpretacion que le ha dado el Sr. Martinez, que juzgamos de muy acertada. Los Sres. Calvo (D. Rafael), Liron y Calvo (D. Ricardo), como siempre, agradaron en sus partes respectivas. Los demás papeles, incluso los de las señoras, son tan cortos que solo podemos decir que las señoras Revilla, García y Cruz interpretaron los suyos bastante bien.

Entre las demás obras puestas en escena, descuella *Isabel la Católica* por la circunstancia de haber tomado en ella parte el Sr. D. José Calvo (padre), ese actor de que con gran sentimiento de los amantes del arte está privada la escena española por causa de sus grandes padecimientos físicos: encargóse del interesante papel de Colon, ejecutándolo de un modo que nos trasportó á la realidad, pues su mas leve movimiento era ajustado á un estudio detenido del carácter y situacion del personaje que interpretaba: tres veces salió á la escena y otras tautas fué estrepitosamente aplaudido. Por lo demás el desempeño del drama fué regular.

Las demás obras ejecutadas han sido: *Mateo ó la hija del Españolito*; *Mujer gazmoña y marido infiel* en que tanto la Sra. Revilla, como los señores Calvo (D. Rafael) y Martinez están inimitables; *El Patriarca del Turia*,

Para poderseles dar el nombre de finos es preciso que no tengan olor ninguno y que conserven el sabor de la aceituna aunque hayan pasado dos ó mas años desde que se hicieron.

Quando se logren aceites finos como los últimamente indicados, entonces es probable que aumenten de precio, porque podrán exportarse á los mercados extranjeros especialmente á los de América, con el título de superiores, haciendo la competencia á los de Niza, Génova y Marsella que no tan solo surten á aquellos países, sino que hasta invaden algunas de nuestras capitales.»

Si por la seccion religiosa de nuestro periódico, se ha de juzgar de la religiosidad de Murcia, muy mal parada quedaria esta, por cuanto muy de tarde en tarde publicamos noticias religiosas, siendo así que con dificultad habrá otro pueblo que mas se pueda envanecer que este en ese punto.

Esperamos del Cabildo catedral, curas párrocos y hermanos mayores que, aunque sea en atención solo del público, no dejen de remitirnos las noticias necesarias á la vez que las anuncia en las

desempeñado en su protagonista muy bien por el simpático D. Rafael Calvo y secundado escelerentemente por la Sra. Revilla y Sres. Martinez, Liron, Calvo (D. Ricardo) y demás que tomaron parte en él; *Los pobres de Madrid*, en que Trifon tuvo fiel intérprete en el primer actor Sr. Calvo, las Sras. de Ibarrola en las Sras. Revilla y Bahena, Mendiluetta en Liron, el Conde en D. Ricardo Calvo y los demás personajes en las Sras. García y Cruz y los Sres. Martinez y el beneficiado que lo fué el Sr. Jurdao; y por último las piezas *En la cara está la edad* y *Receta contra las suegras*, admirablemente desempeñada esta última por las Sras Revilla, Bahena y Cruz y los Sres. Calvo (don Ratael y D. Ricardo) y Martinez.

El cuerpo coreográfico ha llenado su cometido como siempre en que toma parte la pareja Martinez-Villada.

La orquesta ha tenido de todo, ha ejecutado piezas selectas entre valse y polkas que estamos hartos de oír.

Y finalmente, así que han pasado las pascuas, la concurrencia del coliseo ha vuelto á ser la misma de antes de aquellas fiestas, lo cual va á ser motivo de que el empresario adelgace lo que engruesó y algo mas.

Por hoy se despide—*Rogelio*.

FOLLETIN.

REVISTA TEATRAL.

Quince dias tenemos con obligacion de revistar, y esto era lo suficiente para abandonar la pluma, pues si una semana es pesada carga, dos se hace insufrible; mas no hay mal que no tenga su compensacion y nosotros le tenemos en que en las funciones dadas en esos quince dias, ha habido dos obras repetidas, un dia en que se suspendió la función y los demás obras ya conocidas en las cuales debemos detenernos poco para no repetir lo ya dicho en otras ocasiones.

Un banquero, drama arreglado del francés, y *Los Misterios de la calle de Toledo*, original del joven actor D. Ricardo Morales, son las dos novedades que tenemos entre todas las obras puestas, y las dos que han merecido el honor de la repeticion. La primera se nos dió los dias 3 y 10; su argumento inspira interés desde su principio hasta el desenlace, y aunque como todas las obras francesas tiene escenas nada gratas, ya porque se resisten escucharlas, tales como las que hay en el final del segundo acto, ó ya grandemente conmovedoras como la última del

puertas de las iglesias, donde no siempre se pueden leer.

Leemos en «El Eco de Cartagena»:

«Obras del puerto. Se nos dice que la comision local encargada de activar las obras de este puerto, ha recibido de Madrid, el aviso de encontrarse este asunto en condiciones favorables, para que dicha comision se presente al ministro del ramo.

—Nos alegramos Por las oficinas de mañana quedaron ayer terminadas la liquidacion de la tripulacion de la *Resolucion*, y entregadas las licencias y haberes que sus individuos esperaban para marchar á sus casas.

—Arsenal. Anteyar no obstante ser domingo se trabajó hasta las dos de la tarde, en dicho establecimiento, á fin de conseguir lo antes posible la terminacion de las obras de la fragata *Zaragoza*, que para mediados del proximo mes, se calcula podrá ser botada al agua.»

En la *Alta California* citada por el *Daily News* se lee lo siguiente:

«Hemos recibido la visita de C. Y. Schaefer, el famoso viajero alemán que se ha propuesto dar á pié, en cuanto es posible, la vuelta al globo. Encuéntrase actualmente en San Francisco desde donde está á punto de partir para Méjico, la América central y la América del sud hasta Chile: piensa visitar la China, el Japon y en general los países del Oriente. Ha recorrido ya á pié una gran parte de la Europa, del Africa y del Asia oriental, durante el tiempo de su estancia en América, ha atravesado á pié el continente y visitado 23 Estados y territorios.»

«El Eco de Cartagena» nos trae las siguientes noticias de aquella localidad:

«Ferro-carril. Hemos oido quejarse á algunos pasajeros, del frio que á veces sufrían en los coches de primera por la supresion de las alfombras, y como esto no puede suceder mas que por olvido, lo hacemos presente al jefe de la estacion.

—Pobres. En una de las noches anteriores hizo la autoridad local una visita á las casas del barrio de S. Antonio Abad, donde se albergaban crecido número de pobres forasteros, habiendo hecho ingresar en la casa de misericordia crecido número de aquellos, que han sido conducidos á sus pueblos.

—Sociedad Económica. Sabemos que en una de las primeras sesiones que celebre dicha sociedad, se propondrá la formacion de un expediente, para premiar con una medalla de oro al Sr. D. Gerilio Lora, por uno de los arriesgados é importantes servicios que

prestó á la fragata *Resolucion*, salvándola del temporal que sufrió en el Cabo de Hornos.

—A los gallistas. El día 20 del corriente se dará principio á las riñas de gallos, en el círculo gallístico de esta ciudad.»

Teniendo que ausentarse de esta capital, segun expresa el «Boletín oficial», el señor Gobernador de la provincia, ha quedado encargado del mando de la misma el secretario D. José de la Casa y Robles.

En el «Boletín oficial» se publica el pliego de condiciones, bajo las cuales se sacan á pública subasta los kilogramos de pólvora de la clase de minas que existen en los almacenes de la administracion de Hacienda de esta provincia y en los de las subalternas.

SECCION OFICIAL.

El día 18 del presente, á las diez de la mañana, se sacarán á pública subasta varios enseres y efectos de casa, un cerdo y trece arrobas seis libras de pimienta, en el juzgado de primera instancia de la Catedral.

GACETILLA.

FERIA. Como no se esperaba, en vista del terrible día de frio y aire que tuvimos el martes, se presentó el miércoles con un sol bastante abrasador y que compensaba de lo baja que estaba la temperatura á la sombra: con este feliz incidente la gente se animó y en gran mayoría acudió á la feria anual de S. Anton, donde paseó largo rato con gran contentamiento de los vendedores que pudieron hacer algun negocio: nuestras bellas no fueron de las que menos contribuyeron á dar animacion á aquel sitio, pues concurrieron en número bastante crecido.

No sucedió ayer lo mismo, en que con la lluvia y estar entolecido por espesas nubes el Sr. Febo, nadie se atrevió á visitar la puerta de Castilla, pues para ello se necesitaba mucho valor y los hijos de Murcia tienen gran miedo al agua, no por mojarse, sino por el estado tan pésimos en que nuestras calles se ponen.

TEATRO. El sábado de la presente semana, tendrá lugar el beneficio de la simpática señorita y segunda dama de la compañía que actua en nuestro coliseo, D.^a Rafaela García. El *Castillo de San Alberto* y la lindísima pieza *Alza baja*, son las composiciones que ha elegido para su beneficio. Aplaudimos la eleccion, como aplaudimos el que esta buena actriz desempeñe un papel importante en la pieza, donde el público podrá juzgar de sus excelentes dotes.

¿SE SALDRÁ CON LA SUYA? El astrónomo de San Fernando, señor don Rafael Martínez, empleado que fué en aquel observatorio, anunció en días pasados que en el año actual correspondia repetirse la nevada de cuarenta días que en siglos pasados abligó á Aragón, y segun el tiempo se vá preparando es muy posible acierte, en razon á que las noticias que recibimos de todas partes son

muy frescas. El 15 bajó en Madrid el termómetro á 5 grados bajo cero y en Búrgos á 8. Ayer en Murcia no pasó de 4 sobre cero, lo mas alto que estuvo la temperatura.

BAILLES. Algo mas animados que los primeros estuvieron los de la noche de San Fulgencio dados en el Círculo y en el Teatro: respecto al primero seria una ofensa el nombrar el órden, pero en el segundo si diremos que reinó por completo.

COMPOSICION. Se está haciendo la de la calle de San Antonio, pero no como aquella lo reclama por su mucho tránsito de carruages, sino del modo provisional de costumbre; es decir, que por unos días se verán aquellos vecinos libres del fango, pero luego volverán al mismo estado, só pena que se vuelva á arreglar otra vez antes de dar lugar á él, lo cual quizá no se haga.

CORREOS DE AYER.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Nueva-York, 12.—Créese que el proyecto de acusacion contra el presidente Johnson será abandonado.

San Petersburgo, 12.—El emperador ha concedido una amnistia á la prensa. La familia imperial ha asistido á un baile que se ha celebrado en beneficio de los candiotas.

Roma, 12.—El cardenal Cagliaio ha fallecido.

Constantinopla, 13.—Se asegura que el ministerio está en crisis y que se ha decidido mandar volver al ministro plenipotenciario turco cerca de la cerca de Grecia.

Corte de nuevo el rumor de que la insurreccion continúa en la isla de Candia, á pesar de los partes tranquilizadores publicados por el gobierno turco.

Paris, 14.—El «Moniteur» publica hoy los decretos erigiendo en metro politano el obispado de Argel, fundando dos obispados sufragáneos, uno en Constantina y otro en Orán, nombrando al obispo de Nancy arzobispo de Argel y á los abates Callot y Las Cases obispos de Orán y Constantina.

Nueva-York, 12.—Créese abandonado el proyecto de acusar al presidente Johnson.

San Petersburgo, 13.—Se ha publicado un decreto concediendo una amnistia á la prensa.

Roma, 13.—El cardenal gran penitenciario ha muerto esta mañana.

Paris (á la una de la tarde.) Florencia, 14.—El rey Victor Manuel, recibiendo á la diputacion encargada de presentarle el mensaje, dijo:

«Quedan por resolver dos cuestiones la de Hacienda y la de Roma.

Relativamente á la Hacienda, espero que las dificultades serán vencidas pronto.

En cuanto á la cuestion romana, es cuestion de tiempo y se resolverá conforme á las aspiraciones nacionales.»

La *Italia* asegura que la desavenencia turco-italiana está arreglada en principio.

Paris, 14 (á las seis de la tarde.—

Ha fallecido los señores Ingres, afamado pintor, y Victor Cousin, literato y filósofo distinguido.

El «Etandard» dice que se anunció premiatamente el envío de la circular otomana relativa á la actitud de Grecia. Dicha circular solo ha sido remitida ahora á las potencias garantidas.

Paris, 15. (á las seis de la mañana.)

Florencia, 14.—Un diputado anuncia que vá á interpelar al gobierno sobre los sucesos ocurridos en Palermo.

El Sr. Mordini considera la interpelacion como inútil y propone nombrar una comision para hacer una inves-

tigacion, á fin de examinar y remediar las necesidades de Palermo.

El ministerio aceptó el proyecto de investigacion, siempre que no significase censura.

Berlin, 14.—El proyecto de ley para aumento del número de diputados ha promovido una viva discusion en la Cámara de los señores.

Los debates continúan. El párrafo primero ha sido aprobado por 54 votos contra 48.

Hoy recibimos por la via de Nueva-York las siguientes noticias de Chile.

Varios diputados habian presentado al Congreso el siguiente proyecto de ley:

«Artículo 1.^o Concédese por gracia la naturalizacion á todos los ciudadanos de las repúblicas americanas de origen español, de modo que estos, por el solo hecho de pasar nuestro territorio, puedan ejercer en él los mismos derechos civiles y políticos que los chilenos, sujetándose para su adquisicion, uso y goce, á las leyes de Chile.

Art. 2.^o Los productos obtenidos ó elaborados por la industria en las repúblicas americanas de origen español, serán considerados, desde la promulgacion de esta ley, como obtenidos ó elaborados en Chile, debiendo gozar de las mismas exenciones y privilegios que las leyes y ordenanzas chilenas conceden á estos últimos.

Habia sido designado el comisionado general de la escuadra chilena para liquidar y repartir los capitales que se hallaron á bordo de la *Coradonga* entre los tripulantes de la *Esmeralda*, cuando aquel buque fué apresado, segun lo dispone la ley de la república sobre presas.

—Las baterias de los fuertes Huertas y Talcahuano habian sido aumentadas con seis cañones rayados más de á 100 y de á 600.

—El gobierno chileno habia mandado que permaneciesen entre Santiago y Valparaiso los presos que envió el peruano á Chile.

—El gobierno español envia á Cuba para atender á las necesidades de la crisis comercial cinco millones de duros, de los cuales un millón lo facilita el Banco de Barcelona. Así lo dice «La Epoca» con referencia á noticias de un periódico de Cataluña.

—Aumentan, segun escriben de Paris, las probabilidades de un próximo cage entre los prisioneros de España en Chile y los de Chile en España. La propuesta iniciada por Chile parece que está aceptada en principio.

—El día 14 fué el día de mas frio del invierno. A las nueve de la noche bajó en Madrid el termómetro hasta á 1/2 bajo cero, segun las observaciones oficiales. En las provincias bajó hasta 3 1/2 bajo cero en Soria, Búrgos y Salamanca.

Segun los partes recibidos, ha llovido en Barcelona y Lérida, y nevado en Avila, Bilbao, Búrgos, Cuenca, Jaen, Leon, Logroño, Lugo, Oviedo, Toledo, Vitoria y Zamora.

—El día 13, á las cuatro de la tarde, tenian las aguas del Guadaquivir once pies y medio sobre su nivel ordinario; crecieron hasta las ocho de la mañana del 14 dos y medio. Altura total sobre el nivel ordinario en el último día y á la hora citada catorce pies.

—La *urca Pinta* saldrá para Fernando Póo á fines de mes, conduciendo la correspondencia, efectos y pasajeros, tanto de los empleados que hubieren de pasar á aquella isla, como de los particulares que necesitan hacer esta travesia.

—Se ha concedido la cruz de beneficencia de tercera clase á don José San Salvador, practicante de la armada, en recompensa de un señalado servicio que prestó en Cartagena salvando dos personas que estaban próximas á perecer en el mar.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

Temperatura de ayer.

	Reaumur.	Centigrado.
9 de la m.	3 8 s. 0.	4. s. 0.
12 de la dia	3,7	4,6
3 de la t.	4,5	5,6

RELIGIOSOS

Santos de hoy.— La Catedral de San Pedro en Roma y sta. Prisca virgen y martir.

Jubileo.— Está hoy en la iglesia parroquial de San Nicolas.

MERCADOS.

Precios de ayer de los cereales.
 trigo del pais.. de 55 á 58 rs. f.
 cebada.. de 25 á " id.
 arroz.. de " á " id.

Cambios de ayer 17.

Madrid.	1/2 daño.
Barcelona.	1/4 beneficio.
Valencia.	1/4 daño.
Sevante.	par.
Cartagena.	id.
Alhuela.	1/2 daño.
Orca.	3/4 id.
Baris.	8 div. 5,18.
Barsella.	id. 5,18.
London.	90 div. 50 1/4.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE LOS INFANTES.

Hoy no hay funcion: mañana tendrá lugar el beneficio de la Srta. Doña Rafaela Garcia, poniéndose en escena *El castillo de*

San Alberto, baile y Alza y baja.

ANUNCIOS.

PIANO.

Se vende uno de siete octavas, dos pias, caja de palo azul, vertical, en autor Selbner. Su precio fijo 3,000 rs. Solo tiene de uso cuatro meses. Podran dirigirse al Sr. Clausel, Triquetto, 5 2-5

ALMONEDA.

Se hace de varios muebles en la calle de Mermolejos núm. 7.

ARBOLES BARATOS

EN VENTA

Hay palmeras de 4 y 5 años á 4 rs. una. Grandos dulces de Jativa á 2 y 4 rs. pie. Plantones de olivera á 3 y 4 rs. uno. Moreras á 1 real y 50 céntimos planton. Avellanos calidad molter á 2 rs. pie. En la redaccion de este periódico se dará razon.

NOVEDADES PARA SEÑORA.

Acaba de recibirse un grande y completo surtido en géneros de lana y seda para vestidos como igualmente confecciones de alta novedad, modelos estranjeros de Paris y London, pañoleras de varias clases y entre ellas de seda cruda calidad y dibujo distinguidos, mantillas tul, merinos de color, refajos, salidas de teatro, y otros varios articulos.

Su despacho al por mayor y menor en la plaza de San Leandro, fonda de la Cruz, cuarto bajo.

Horas de despacho de 9 á 4 del dia.
 3 José Antort.

PLUS BECHEUX BLANCS

NO MAS CABELLOS BLANCOS. AGUA DE SALLES, 44 y 30 reales.

Este producto sublime vuelve para siempre los cabellos blancos y á la barba su color primitivo sin ninguna preparacion ni lavaduras.— Progreso inmenso, éxito garantido. Em. Salles. — Perfumista quimico, 3, rue de Buci, Paris.— En Murcia Almazan y Martin.— La agencia franco-española, en Madrid, 3 t, calle del Sordo, sirve los pedidos. Número 2510.



Medalla de la sociedad de ciencias industria desde Paris. NO MAS CABELLOS BLANCOS.

MELANOCERE.

Lintura por excelencia.

DICQUEMARE AINE.

de Rouen (Francia).

para teñir al minuto de todos colores los cabellos y la barba sin pelar para la piel y sin olor. Es superior á todas las empleadas hasta hoy. En Paris, 207 rue Saint Honoré

En Murcia, Sr. Almazan y Martin Precio en España 36 rs. pequeña con caja, 24 pequeña sin caja 50 media botella con caja, 44 grande sin caja.

LA POESIA DEL MAR.

coleccion de cuentos maritimos en verso

POR D. IGNACIO DE NEGRIN.

Segunda edicion aumentada y corregida, y dedicada

á la escuadra española del Pacifico.

Se halla de venta á 15 rs. en la redaccion de este periódico y en Cartagena en la imprenta y libreria de D. Nicolas Nadal.

PARA BORDAR.

En la imprenta de este periódico se venden pliegos de dibujos á 2 rs cada uno. Los mismos llevan patrones.

á la humanidad.

EL ACUNT, descubierto por don José Taverner. Gran acontecimiento, único remedio infalible para la curacion y extincion completa de los CALLOS, ojos de POLLO, escrecencias y otros padecimientos de los pies, en seis dias y sin dolor.

Los frascos de este eficazísimo medicamento se hallan en la comision de Almazan, uno 20 rs.

Manual del Grabador

en todos géneros.

Se vende en la comision de Almazan.

El director y editor responsable, RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

MURCIA, 1867.

Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5.

o al género de adorno no quería ni que se lo nombraran; y bastantes sacrificios habia hecho á la moda, en el hermoso salon tapizado de damasco amaranillo que todos los habitantes de Nozay admiraban. Cuando se goza de cierta importancia en el mundo, no se puede menos de tener un hermoso salon; pero un gabinete de estudio está reservado para uno mismo en virtud de un derecho único. Por lo tanto, el tío Tomás, muy satisfecho con sus tableros fracturados, sus espejos sin marcos dorados y sus muebles antiguos, resolvió no hacer la menor variacion; vivia muy contento con la papelera que ocupaba el centro de la habitacion, cargada de juguetes de cobre, y de la cual habia hecho el trono de su Horacio.

Tres ó cuatro veces al dia se iba á un rincon del cuarto para contemplar el clavicordio que tenia cien años como todo lo demás, en el cual habia aprendido en su tiempo á tocar los aires del caballero Glock, y que no abria por temor de encontrarlo mudo. Todas las mañanas se iba á su taller de tornero y allí trabajaba hasta que se deshacia en sudor. Entonces, cansado y molido, se echaba en un sillón amarillo, y con las piernas cruzadas y moviendo la cabeza, se ponía á pensar en los pequeños escándalos ocurridos en la ciudad, que su criada le habia contado por la mañana. En este querido y modesto retiro cada objeto le alhagaba porque le recordaba su bondad y honradez satisfechas. Era esta una dichosa soledad que el tío Tomás habia considerado siempre como un rincon del Paraiso sobre la tierra. ¿Por qué ahora no le sa-

tisfacia? Tomás no encontraba ningun placer en leer á Horacio ni en mirar su clavicordio, ni en tornear hermosos huevos de marfil que tenia tanto orgullo en regalar á las señoras de la ciudad. No hacia otra cosa sino meditar sobre la extravagancia de su sobrino, sobre el peligro que corria Clotilde y sobre lo que resultaria en este mundo y en el otro de una aventura tan estraña. Con frecuencia, abandonando su gabinete y su sillón amarillo, iba á continuar su meditacion al aire libre. ¡Ah! le era muy difícil conciliar sus escrúpulos con la amistad y el cariño que profesaba á su sobrino, y la necesidad de contrariar sus proyectos con el buen deseo que tenia de favorecerlo si se hubiese atrevido á ello. Habia sido sorprendido al encontrarse con aquella pasion en el camino tranquilo de su vida, y le costaba mucho familiarizarse con ella. Aun cuando el amor de Tomy hubiera sido una cosa natural, le causaba miedo. Pero cuando pensaba en la audacia de Desroizilles, en la debilidad demasiado evidente de Clotilde, en el voto, sobre todo en el voto y en la resistencia que se debia esperar de M. du Plessé, guardian interesado en los jurameutes de su hija, entonces se volvia loco.

A la verdad, el tío Tomás era el único en la ciudad que tenia nociones exactas sobre el carácter del hidalgo, pues los demás habitantes de Nozay, apenas conocian á M. du Plessé sino por su carácter singular y ridículo. Solo á fuerza de vivir junto á aquel diablo de hombre habia podido Tomás penetrar su carácter como una hormiga que logra introducirse en el co-

PILDORAS DE HIPOFOSFITOS DE HOGG

Farmacéutico, 2, rue Castiglione, Paris.

Los experimentos que se han hecho en los diferentes hospitales de Paris y de Londres, han patentizado la incontestable utilidad de los Hipofosfitos en general. Los trabajos personales de M. Hogg, aprobados por un gran número de médicos, han confirmado la superioridad de los Hipofosfitos de triple base *cal, quinina y manganesa*. Estas Píldoras se emplean contra las afecciones que provienen de la debilidad de las funciones de la vida animal, particularmente en los casos de *pobreza de la sangre, raquitismo, escrófulas, enfermedad de pecho, neuralgias, clorosis ó colores pálidos, postracion, estenuacion en las mujeres embarazadas y en las nodrizas, diarreas rebeldes, espermatorrea, fiebres intermitentes y amarilla en los países trópicos, etc.*

Nota. Las Píldoras de Hipofosfitos, tomadas simultáneamente con el aceite de hígado de bacalao, producen mejor efecto.

SE VENDEN SOLO EN FRASCOS DE FORMA TRIANGULAR

Precio: El frasco de 100 Píldoras, 5 fr. — El frasco de 50 Píldoras, 3 fr. con instrucciones.

La agencia franco-española en Madrid, 31, calle del Sordo antes Exposicion es tranjera, calle Mayor, sirve los pedidos. En Murcia el Sr. D. Tomás Guerra.

Agua de los Jacobinos de Rouen

inventada por estos religiosos y preparada por los hermanos GASCARD, que poseen su secreto. Es anti-epiléptica y estomacal por excelencia, y muy eficaz contra la parálisis, mareos, digestiones difíciles, la gota, el cólera, etc. En el vidrio hay un Jacobino y la firma *Gascard frères*.

Depósito general á Rouen (France) 47, rue du Bac. — Precio en España, 42 rs. frasco. — La agencia franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Exposicion extranjera, transmite los pedidos. — En Murcia D. Tomás Guerra.

AGUA BALSAMICA DE BURRAL

QUIMICO. RUE SAINT HONORE, 41, PARIS.

La única que además de ser un *dentifricio superior*, sirve tambien para el tocador al mismo tiempo que preserva de dolor de muelas, los cura y ataja las caries; blanquea los dientes, fortificando las encías, dando á estas como á los labios su color rosado na-

tural; reemplaza con ventaja tanto para hombres como para mujeres los vinagres y otras preparaciones que se emplean para el tocador y cuyo sabor poco agradable no permite su uso para la boca.

Precios en Paris, francos 2,50 el frasco y en España 42 reales.

La agencia franco-española, calle del Sordo, 31, Madrid, antes calle Mayor, 10, esposicion extranjera, sirve los pedidos. — Depositario en Murcia, Sr. Guerra.



LA PASTA PECTORAL DE DEGENÉTAIS es muy agradable al gusto, suaviza muy pronto todas las irritaciones del pecho, facilita la expectoracion, calma los ataques de tos, contiene y cura la coqueluche. Ofrece la ventaja de poderse tomar en cualquier lugar y tiempo y de conservarse muchos años sin perder nada de su eficacia. — Farmacia: rue Saint Honoré, 213. Casa de expendicion, rue Montmartre, núm. 18, Paris. Depósito: en las principales farmacias. Exigir la firma Degenetais. En Madrid, sirve los pedidos la Agencia franco-española, calle del Sordo, núm. 31, antes Exposicion extranjera. En Murcia, D. Tomás Guerra. (A. 4237.)

JARABE PECTORAL DE PIERRE LAMOUREUX

FARMACEUTICO

Rue Vauvilliers, 45, antigua calle du four, Saint Honoré, cerca la iglesia de Saint Eustache, PARIS.

El otoño es la estacion que ofrece mayores variaciones atmosféricas de lo que se resiente siempre la salud pública de un modo muy sensible.

Todos sabemos cuán tenaces suelen ser las primeras bronquitis y que descuidándolas pueden producir funestos resultados. El dicho de CÉSAR «Un constipado descuidado degenera en tisis» será siempre una verdad que no repetiremos jamás lo bastante para poner en guardia á los enfermos.

Raramente se consulta el médico al principio de las enfermedades y solo se le llama para presenciar los funestos efectos de la negligencia; y sin embargo fácil es recurrir á un medicamento cuya accion produce siempre felices resultados. El jarabe de Lamouroux ofrece en alto grado esta benéfica accion. Los médicos CHOMEL, LUIS GENDEIN etc. le deben resultados inesperados y no dudan nunca en ordenarlo para el tratamiento de las bronquitis, coqueluche, accesos de asma, catarros agudos ó crónicos, tisis en su principio ó en segundo grado.

Precio en España 11 rs. medio frasco.

La AGENCIA FRANCO-ESPAÑOLA, en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Exposicion extranjera, sirve los pedidos: en Murcia, D. Tomás Guerra. (Núm. 2435 bis.)

razon de una encina. Solo él conocia el verdadero fondo de aquella almaraltiva. Si lo él habia adivinado que el padre de Clotilde era tan probo como fantástico y vengativo, y tan generoso como insensato; por último, era el único que sospechaba que induciendo á su hija con tanto artificio para que se consagrara al cielo, habia sido menos guiado por el interés de sus otros tres hijos, que por la lógica de sus propias pasiones, por aquel odio furioso que tenia contra el amor, monstruo al cual habia resuelto sustraer á su hija, ya que no habia sabido librarse de su influjo. A todas estas reflexiones, el tío Tomás añadía que si después de haber conseguido su detestable objeto, el hidalgo conservaba tanto tiempo la conciencia tranquila; sinose le habia ocurrido la idea de tener un remordimiento por lo que habia hecho, era quizás porque Clotilde, no mostrando ningun género de repugnancia, no le habia dado motivo para tenerlose. Ella los tenia ahora y parece que el mismo golpe los habia herido á los dos.

Animado Descroizilles por sus resentimientos contra Mr. du Plessé, se atrevió á atacarlo de frente, hacerle conocer sus faltas y arrepentirse de ellas como si ignorase que en el carácter de estos terribles orgullosos son comunes los arrebatos y las estremadas resoluciones de la cólera. Descroizilles habia tomado el peor camino, y Tomás creía que por una sola vez podria todavía advertirselo. Pero ¿que conseguiria?

—¿Qué conseguiria?—se preguntaba á si mismo.

VII.

La pecadora.

El gabinete del tío Tomás no era seguramente una habitacion de príncipe. Todos los muebles tenian por lo menos la misma edad que el dueño de la casa; pero en todos se marcaban sus buenas ideas y parecian testigos muertos que se habian animado en algunos momentos de su vida y que le recordaban épocas muy gratas á su memoria. El enmaderamiento que rodeaba el cuarto era precisamente lo que merecia la preferencia del buen hombre. Estaba adornado con relieves, molduras pintadas de color de rosa bajo, cuya fecha era de mas de un siglo. Los tableros estaban llenos de rajadas por todas partes; pero Tomás afectaba no repararlo siquiera, porque sabia muy bien lo que le costaria poner un maderaje nuevo. En cuan-